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新期待·加油干

打造三大旅游品牌 保障游客在渝玩得开心放心
——市民、市人大代表、职能部门相关负责人共话重庆旅游品质提升
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“重庆的文旅市场秩序在全国
都是排名前列的。”市人大代表、重
庆市中国旅行社（集团）有限公司
董事长、市旅游商会会长刘放说，
一旦出现“黑导游”，市文化旅游委
的监督执法机构接到投诉会立即
行动，对旅行社、当事人和景区等
进行罚款、取消从业资格和营业执
照等非常严格的惩罚。

刘放告诉记者，重庆对旅行社的
监督是非常严格且坚决“逗硬”的，管
理环节一环扣一环，通过月月查、月
月报等动态检查方式，来保障海内外
游客在重庆的安全。

值得一提的是，今年，重庆又给
旅行社戴上了一圈“紧箍咒”。“旅行
社必须加入重庆旅游商会，并签署

‘旅游质量保证自愿书’，坚决做到不
欺客、不宰客。”刘放认为，旅行社必
须高度重视服务质量、服务方式和服
务内容，对旅游产品实事求是报价，
不欺诈，不欺骗，真正做到“一分钱一
分货”，带给游客宾至如归的体验和

感受。
“同时，游客也应摆正心态，不能

奢望低价的团费享受到超高品质服
务，这也不符合市场规律。”刘放坦
言，因为没有合理经济利润的产品，
肯定是无法持续下去的。

“要提高游客的体验感，重庆还
要打造出自己的旅游品牌。”刘放认
为，今年政府工作报告提出，持续打
造大都市、大三峡、大武陵三大旅游
品牌，是对重庆旅游业多年发展的一
个高度总结，进一步增强了重庆旅游
发展的信心。

在刘放看来，重庆的旅游具有
明显优势，但与旅游强市相比，重
庆旅游行业的专业团队、技术团
队、导游团队、营销管理团队等存
在短板。而三大品牌的提出，让重
庆的旅游行业可以集中发力，通过
三大品牌的打造，辐射带动相关区
市县旅游业发展，给海内外游客带
来有深度、有品质、有内涵的旅游
体验。

给旅行社戴上“紧箍咒”
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“规范市场秩序，是持续提升
文旅发展新形象、提升游客满意度
和打造旅游品牌的关键一环。”市
文化旅游委相关负责人说。

2020 年是我市推进文旅执
法融合、机构融合、工作融合的
第一年。我市切实加强执法规
范化建设，动态调整权力事项共
253项，市和区县两级文化执法机
构共出动人员13万多人次，在全面
落实新冠肺炎疫情防控措施的
基础上，部署开展了文化旅游市
场安全稳定等 5 个专项整治行

动，持续加大对文化旅游市场整
治力度。

该负责人表示，接下来，我市
将持续深入开展专项整治行动，重
拳整治“不合理低价游”、虚假宣
传、非法经营、欺骗诱导购物和涉

“黑社”“黑店”“黑车”“黑导”等问
题，规范文旅市场经营活动。

同时，推进“体检式”暗访评估
常态化开展，每季度开展一次网络
文化市场监测，加大与公安、市场
监管、城市管理等部门联合执法力
度，组织区县开展交叉执法检查；

全面落实执法检查“双随机、一公
开”制度，加强技术、装备、网络在
行政执法中的应用；抓紧抓实抓细
常态化疫情防控措施，畅通举报投
诉渠道，高水平推进旅游投诉中心
建设。

此外，还将严密防范安全生
产事故，定期对人员密集文化经
营场所、旅游景区开展安全大排
查，依法办理安全生产类案件。
大力推进文化旅游执法力量的
队伍融合、机构融合、工作融合，
形成工作合力，持续打造好重庆
三大旅游品牌，为海内外游客来
渝旅游提供安全、舒适、有品质
的体验。

常态化开展“体检式”暗访

“以前从网上的视频、图片中看
到重庆很漂亮，应聘时就特意选择
了重庆的公司。”23岁的刘玲是湖
南人，去年底入职了重庆一家互联
网公司。

“今年春节本计划回家，但看到
重庆多个部门发出倡议，建议留渝过
年，所以今年就不打算回家了。”刘玲
说，为此，她计划利用春节7天假期，
好好在重庆旅游一番，去网上推荐的
多个热门景点“打卡”。

由于自己初到重庆，没有好朋友
做旅游向导，刘玲想到了参加旅游团
的方式，但又想起了曾经参团的不愉
快经历。

“两年前我在其他省市报名参加
过跟团游，那真是一路的坑。”刘玲回

忆说，她当时还是学生，报了一个特
价团，没想到遇上“黑导游”，逼着团
队成员消费。比如，导游带进的店，
很明显就是先洗脑，买了就上当的

“骗局”；进店后如果不购物，导游就
黑着脸不让出门，随后甚至在大巴车
上大发脾气；一些她并不想自费参与
的项目，导游通过卖惨、威胁等方式
不停地“一对一”游说她参加……

“整个体验感很不好，虽然价格
不高，但就觉得是花钱受气受罪受
骗！”刘玲担心在重庆参团旅游会不
会再次遇“坑”？

重庆的旅游环境究竟如何？相
关部门是如何做好当地旅游品牌，保
障游客权益的？这是广大市民和游
客都十分关心的问题。

参团旅游会遇“坑”吗？

本报讯 （记者 王亚同）“新修
订的《重庆市物业管理条例》实施以
来，各方面成效明显，但仍需进一步明
确配套举措，强化监督减少各类矛盾
纠纷。”针对物业专项维修资金使用中
的各类问题及派生出的矛盾纠纷，市
人大代表、合川区南津街街道人大工
委办公室主任彭德利建议，相关部门
应进一步细化配套举措、增强实际可
操作性。

彭德利说，新修订的《重庆市物业
管理条例》实施后，对物业管理服务水
平提升、维护业主合法权益、提升群众
获得感幸福感安全感等成效显著。
如，在南津街街道的指导下，当地某小

区新成立了业委会，加大对物业专项
维修资金使用监督，通过多方询价等
大大降低了安装电梯费用，获得群众
普遍认可。

在物业专项维修资金使用的有效
监督方面，彭德利建议相关部门应进一
步细化举措，让第三方评估机构的监督
更具可操作性、更具公信力。“新条例对
引入第三方专业监督有了明确规定，但
受限于费用、紧急程序等的限制，可操

作性有待进一步强化。”彭德利说。
以维修安装电梯、消防设施和下

水管网为例，因动用费用高、涉及面
广，在报价、受损评估、专业核定等流
程上的专业性较强，业委会、社区、街
道等监督难以有效覆盖，第三方机构
是否具有可靠的公信力仍待观察，需
要进一步强化专业监督。“对第三方评
估机构的监督除相应程序监督外，还
需要来自政府专业监督部门的介入。”

市人大代表彭德利：

强化物业专项维修资金使用监督

□本报记者 陈国栋

今年全市两会期间，一份由璧山
代表团领衔，江津、合川、永川、铜梁、
大足、荣昌代表团附议的《关于统筹推
进主城都市区核心区以西地区臭氧污
染区域性治理工作的建议》，引起广泛
关注。

这个建议是什么内容？为什么大
家要联合提出这个建议？1月24日，
重庆日报记者采访了市人大代表、璧
山区区长秦文敏。

秦文敏说，“十三五”期间，我市“蓝
天保卫战”取得明显成效，但大气臭氧
因其成因复杂、治理困难，一直是阻碍
我市空气质量持续向好的“拦路虎”“绊
脚石”。当前，璧山、江津、合川、永川、
铜梁、大足、荣昌等区县，随着经济的快

速发展，大气污染物排放总量增加，区
域性臭氧污染问题已成为影响全市打
赢“蓝天保卫战”的重要因素。

这些年，几个区县采取各种措施
治理臭氧污染，比如加大财政投入、下
大力气关闭污染源、实施精细化管控
等，但并未解决根本问题。以璧山区
为例，这些年璧山关停并转了两三百
家有污染的企业，但臭氧污染治理成
效还是不太明显。

秦文敏介绍，以璧山、大足、合川、
江津、铜梁、荣昌6区为例，2020年
1－9月与2019年同期比较，六个区
大气污染总天数下降 129 天、降低
36%，但臭氧污染天数仅下降51天、
降低29%，且占大气污染天数的比例
仍高达69%。

“这一大片区域的臭氧是怎么产

生的？如何防治？……”这些问题，一
直困扰着这七个区县。

目前，臭氧含量是评价空气质量
的重要指标之一。为解决这个“老大
难”问题，璧山区在铜梁、荣昌、大足、
永川等地充分调研座谈后，与大家达
成一致意见。

七个区县联合建议，加大技术攻
关力度，由市里牵头运用大数据分析、
污染因子溯源、长期观测等手段，找准
这片区域臭氧污染的成因和症结；加
快推进臭氧污染治理技术攻关研究，
并呼吁国家层面科学设置因子指标。

建议统筹采取区域性联防联控措
施，建立这个区域重污染天气共同应
对机制，推进应急响应一体联动，实施
区域性臭氧连片整治，提高整体治理
效率和水平。

璧山代表团联合江津、合川、永川、铜梁、大足、荣昌代表团建议——

协同推进臭氧污染区域性治理

本报讯 （记者 黄乔）“当前，轨
道交通已成为重庆市民出行的重要交
通方式，更是上班族通勤出行的首
选。”1月23日，市人大代表、渝中区
财政局党组书记、局长杜伶说，女性群
体在乘坐轨道交通时会遇到一些实际
困难，建议在轨道列车设立女性优先
车厢，彰显对女性的人文关怀。

杜伶建议，可探索将列车首节或

末节设定为女性优先车厢，明确女性
优先车厢适用原则：女性适用，孕妇优
先，单独乘车的儿童或残疾人也可进
入。增加女性专用车厢监控或配备女

性安保人员进行引导劝导。增加特定
标识，加强宣传引导，倡导关爱女性，
培养尊重女性的社会氛围，彰显人文
关怀和城市精神。

市人大代表杜伶：

在轨道列车设立女性优先车厢

□张燕

闭幕，是会议的结束，也是一个
全新的开始。历经六天的审议与讨
论 ，民 意 诉 求 得 到 充 分 表 达 和 回
应。人们倾听两会好声音，充分聚
焦任务目标，不断汇聚起团结奋进
的力量。

征途漫漫，惟有奋斗。习近平总
书记在2021年的新年献词中，多次使
用“我们”——“我们克服疫情影响”

“我们还抵御了严重洪涝灾害”“我们
向深度贫困堡垒发起总攻”……作为
医生，尽救死扶伤之责；作为战士，尽

冲锋陷阵之责；作为一线干部，怀赤诚
之心，尽点滴之力，扶一方之贫。过去
一年，正是无数个奋斗的“我”，汇聚成
了“我们”。

没有人是一座孤岛，每个人都是
大陆的一片，整体的一部分。接下来，
在前行路上，总有一款奋斗适合你。
而无数人奋斗的叠加，就一定能抵达
美好未来。

伏契克说，“每个人都有自己的
名字、面貌、渴求和希望”。作为基层
卫生部门负责人，市政协委员谭静波
就把奋斗的目标定在“推进医药卫生
体制改革”上；市人大代表、小学教师

严萍不仅教书育人，更大力推动建好
“身边的学校”……通过制度激励、氛
围营造等，帮助每个平凡人找到专属
的奋斗之路，就是开启未来的金钥
匙。

把蓝图变为现实，是每一个人的
新长征。“十四五”时期，重庆要重点
推进的工作很多。建设具有全国影
响力的科技创新中心，要求科技工作
者在鲜为人知的寂寞中攻克难题，填
补空白；唱好“双城记”，建好“经济
圈”，川渝两地干部都肩负重任；建设

“智造重镇”“智慧名城”，归根结底要
靠数字化专业人才……身处不同岗
位，虽分工不同，奋斗的方向却一致。

滴水入海，方显壮阔。愿每个人
都自觉把个人理想追求融入国家和民
族的事业中，以奋斗的姿态，回馈伟大
的时代。

总有一款奋斗适合你

两会走笔 两会声音

□本报记者 黄乔 韩毅
实习生 柏雨欣

今年政府工作报告

提出，推动文旅深度融合

发展，持续打造大都市、

大三峡、大武陵三大旅游

品牌，建设国家文化产业

和旅游产业融合发展示

范区，共建巴蜀文化旅游

走廊，力争旅游产业增加

值占地区生产总值比重

超过5%。

重庆如何持续打造

大都市、大三峡、大武陵

三大旅游品牌？又如何

给来渝的海内外游客提

供高品质的旅游体验？

1月 25 日，重庆日报记

者邀请市民、市人大代

表、相关职能部门负责

人共同探讨。

1月12日，南川区金佛山景区喜迎新年瑞雪，景区白雪皑皑，玉树琼枝，吸引不少游客玩雪游览。（本报资料图片）
通讯员 胡波 摄/视觉重庆

视觉两会

1月25日，市人民大厦，代表们热烈鼓掌，祝贺市五届人大四次会议胜利闭幕。
记者 龙帆 摄/视觉重庆


